



# みやかわ

会津美里町立宮川小学校

令和3年度学校だよりNo.15

令和3年7月14日

会津美里町立宮川小学校長 星 潔

## ICT活用 まずは「やってみよう！」

タブレット1人1台環境がスタートした今年度。ICT活用の今年の本校のテーマは以前にも記述しました通り「やってみよう」です。7月6日（火）にはその本校の「やってみよう」をご覧いただきに、町議員様、町教育委員会様、町内各校の先生方にお出でいただきました。3年生、5年生は算数のデジタルドリルに一生懸命に取り組んでいました。ひまわり学級では算数の計算練習に集中して取り組んでいました。4年生は総合的な学習でケナフのことを一生懸命に調べていました。6年生も総合的な学習の時間。調べたことをGoogleスライドにまとめていました。どの学年もICT活用力の向上を感じました。教職員と子ども達の力です。

これからもICT活用に関する「チャレンジ」を続け、子ども達にとって有意義な学習を展開していきたいと思えます。「チーム宮川」教職員&子ども達、頑張っています！！



デジタルドリルに取り組む3, 5年生。集中して取り組んでいます！



ひまわり学級ではウェブサイトでの計算練習



4年生ではケナフについて調べています。



6年生は、教室と図書室に分かれて、調べ学習とプレゼンテーションソフトにまとめを記入！



ホームページもぜひご覧ください。QRコードはこちら



## メディアコントロール（家庭へのお願い）

東京都都民安全推進本部が取りまとめた「青少年の携帯電話/スマートフォンなどの利用に関する調査結果」の一部を見てみました。調査の結果、小学生低学年/高学年で 2019 年度調査の結果より 2020 年度調査の方が、スマートフォンを所持している割合が増加していました。また、スマートフォンのフィルタリング設定に関しては小学校高学年と中学生が 5 割強で多く、小学校低学年で 44.3%だそうです。

一方で **Twitter、Instagram、TikTok、Facebook** の 利用規約のなかで 13 歳以上という年齢制限 を設けていることを知らなかったという保護者は約 4 割を占めているそうです。また、その中で 1 割の小中学生が利用していることも明らかとなりました。

**Twitter、Instagram、TikTok、Facebook は 13 歳以上の年齢制限なので、小学生の使用は規約違反となります。** 東京都のアンケート結果からも分かりますが、そのことを知らないご家庭は多そうです。皆様のご家庭ではいかがでしょうか。 アプリ使用についてご確認 よろしく願いいたします。

子どもたちの利用が多そうな YouTube でも Google アカウントの作成は 13 歳以上 と決められています。公式ホームページには、「本サービスを利用するには 13 歳以上である必要があります。ただし、親または保護者によって有効にされていれば、あらゆる年齢のお子様は YouTube Kids をご利用いただけます。」と記述されています。また「YouTube の他のアプリ、ウェブサイト、機能は、お子様が 13 歳になり、Google アカウントを自分で管理するようになるまで利用できません。なお、保護者がお子様の既存の Google アカウントに管理機能を設定した場合、お子様は YouTube を利用できます。」との記述もありました。 YouTube を利用するには保護者の承諾が必要 だということ、 13 歳未満は YouTube Kids の推奨 をしていることが分かります。YouTube Kids の最大の特徴は、子どもにふさわしくないと判断された動画があらかじめフィルタリングされていることだそうです。中には網の目をかいくぐった動画もあるようですが、YouTube と比べると格段に安心して動画を視聴することができるようです。また、YouTube Kids には「タイマー機能」があり、指定した時間になるとアプリがロックされアクセスできなくなるという機能もついているそうです。メディアコントロールにも役立ちそうです。

東京都のアンケートでは、「子どもが SNS を通じて知らない人とやり取りしたことがあるか」という設問に対し、小学校低学年の 30.3%が「ある」と答えているそうです。これは Nintendo Switch やスマートフォン等でのオンラインゲーム でも十分にありえると思います。報道等でも SNS による悲しい事件を目にすることがあります。「チーム宮川」からは子どもたちを危険な目に合わせることはないように、各ご家庭で もう一度ルールづくりとお客様のアプリの使用状況やオンラインゲームでのつながり等についてご確認 いただければ幸いです。子どもたちの輝く未来のために、ぜひよろしく願いいたします。

<https://pc.watch.impress.co.jp/docs/news/1245343.html> より一部引用

## 校長のひとりごと

4月6日（火）にスタートした第1学期も、登校日は残り3日となりました。振り返ってみるとあっという間です。子ども達は本当によく頑張った1学期だったと思います。保護者の皆様のご支援、ご協力に心より感謝いたします。プライベートでは、星家は二男が家を離れ、4か所に分かれての新しい生活になりました。コロナ禍ではありますが、やっと二男も慣れてきたようです。親のほうも二人の生活にやっと慣れてきました。不安の中でも時が解決することはあります。だからこそ思いっきり不安の中に時には飛び込むことも必要かもしれません。特に子ども達にとっては・・・長い人生の中で、プレッシャー体験に慣れておくことは、決して無駄なことだとは思いません。「可愛い子には旅をさせよ」ですね。